

EDITORIAL

La Universidad del tercer milenio

Cuando el mundo, la región y el país están en transición, la Universidad de El Salvador, como institución emblemática del pueblo salvadoreño, se ve abocada a revisar su MISIÓN y su compromiso histórico, en particular frente a una transición, cuyo punto de llegada no termina de dibujarse con claridad, en una transición en la que se acentúa la crisis de las ideas, pues es cada vez más claro que a muchos no les interesa apropiarse de la idea de las cosas, sino apropiarse de las cosas mismas

Esta realidad es la que explica la crisis generalizada en la que se debate el mundo, nuestra sociedad y de la que no ha podido sustraerse nuestra Universidad, en tanto institución universal y como institución concreta. En la Universidad de El Salvador hemos tomado plena conciencia de esta crisis desde la década pasada; desde entonces, un importante sector universitario viene desplegando grandes esfuerzos por superarla, pero la profundidad de la crisis, la difusión y vigencia de ideas y de proyectos ahistóricos como el neoliberalismo o neoconservadurismo, se han constituido en poderosos obstáculos, pretendiendo hacer creer los absurdos más insignes como que "hemos llegado al fin de la historia" o que "vivimos en un mundo sin ideologías"

Como en la década pasada, ahora también la Universidad está sometiendo a consideración de la comunidad universitaria y de la nación, su Plan Estratégico de Desarrollo 1996-2000

Este plan, como instrumento y como método de trabajo universitario, es un medio, el fin es la materialización de la misión universitaria a través de la

consolidación del desarrollo curricular, como eje fundamental del proyecto educativo

Confiamos en que, en función del cumplimiento de la misión universitaria, todos asumamos las responsabilidades que nos competen

- a) *Al Gobierno de El Salvador, consciente de que la UES es la Universidad del Estado Salvadoreño, que dé muestras de comenzar a asumir el compromiso constitucional con la institución, de tal forma que ésta pueda contar con los recursos indispensables para un adecuado funcionamiento institucional y para acrecentar su patrimonio*
- b) *Ahora, cuando gobiernos extranjeros están ayudando a reponer el patrimonio perdido tras el terremoto de 1986, el Gobierno Salvadoreño ha comenzado a aportar las contrapartes correspondientes, pero su responsabilidad va más allá si efectivamente está interesado en el desarrollo sostenible, no puede ignorar las potencialidades de la Universidad para generar y adaptar desarrollo científico tecnológico*
- c) *Confianza en las reservas de mística, de dignidad y de patriotismo de los universitarios, es de esperar que se convertirán en los actores protagónicos de la construcción de la Universidad de El Salvador del Tercer Milenio*

HACIA LA LIBERTAD POR LA CULTURA